

## Newsletter no 2 - Mars 2025 – FVR-WVR

### Rubrique : **Seniors, coûts et solidarités...**

Janvier dernier a vu un vif débat au sujet des coûts de la santé des Aînés et de l'indication à introduire une nouvelle catégorie de prime pour les plus âgés ; revenons-y sans entrer dans la polémique (recherchée ?) mais en élargissant le regard et dans le respect des nombreuses coopérations et apports intergénérationnels...

Signalons tout d'abord la réaction claire et motivée du Conseil suisse des Aînés par sa coprésidente Esther Waeber-Kalbermatten qui met le doigt sur le risque de remise en question du système et l'atteinte au principe de solidarité, réaction que vous retrouverez avec ce lien : [Primes maladie: pas de surtaxe pour les seniors! - Schweizerischer Seniorenrat \(SSR\)](#) . Votre Fédération abonde dans le même sens et veut en dire davantage...

En effet, se centrer uniquement sur les coûts biaisent le débat et fragilise la solidité des bases des solidarités construites en commun ; il est pour nous nécessaire d'élargir le débat et de prendre en considération bien d'autres points :

- Une analyse globale des facteurs qui font exploser les coûts de la santé doit se faire comme présenté dans l'article de Caroline Zuercher (Le Matin 26 janvier 2025 p. 9) ; les explications de Christian P.R.Schmid du CSS et de Stéphanie Monod d'Unisanté sont très éclairantes.
- Le grand chantier en cours dans la Conférence latine des Chefs de la santé prévoit et promet des mesures nouvelles basées sur le respect des instances et des solidarités...
- Si la prise en compte des dépenses est pertinente, celle des apports des aînés l'est tout autant ; on évoque trop peu les apports liés à la garde des petits-enfants, les aides financières familiales é l'acquisition de logement, on oublie aussi trop que, pour des raisons diverses, entre 15 et 25 % des seniors conservent une activité professionnelle plus ou moins importante dans une période qui voit un manque clair de main d'œuvre...
- Notre demande consiste à rappeler la nécessité d'articuler l'ensemble des mesures dans ce que nous appelons de nos vœux, une politique des aînés...
- Encore un mot sur le fameux « AVEC les seniors » qui est souvent plus déclaratif qu'effectif, il faut le renforcer pied à pied, pour plus de projets gagnant-gagnant...

Justin Senior (nom connu de la rédaction.)

Février 2025